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Поздравляем с наступающим 2017-м годом 
и рождественскими праздниками!

Каждый Новый год — это ожидание перемен к луч-
шему. Сегодня, в преддверии новогодних празд-
ников, мы можем с уверенностью сказать, что 

прожили уходящий год — честно и достойно. Это бы-
ло время ответственных решений и действий, новых 
интересных событий. В прошлом году нам выпало не-
мало испытаний, но они обогатили нас новым опы-
том, сделали нас сильнее, сплоченнее.

Уходящий 2016 год запомнится, как год определен-
ных достижений, так и год серьезных испытаний для 
страны и каждого из нас. Война в Сирии, ухудшение 
ситуации в экономике, деградация социальной сфе-
ры стали вехами нашей жизни. Впервые ветераны 

и инвалиды были лишены даже тех скудных выплат 
ЕДК, которые были в прошлом году. То, каким будет 
наступающий год, зависит от нас, граждан России. 
Наша сплоченность — залог успеха. Только вместе 
мы сможем уверенно идти вперед, противостоять 
любым испытаниям.

Уважаемые оренбуржцы! Провожая уходящий год, 
я хочу выразить вам слова искренней благодарно-
сти, за понимание и поддержку, за все, что мы суме-
ли сделать вместе. Давайте вместе приближать 
то время, когда слова «Справедливая Россия» будут 
относиться не только к нашей партии, но и ко всей 
нашей стране.

Желаю вам в новом 2017 году крепкого здоровья, 
тепла и уюта в ваших домах, мира, добра и справед-
ливости! Пусть новогодний свет Рождественской 
Звезды освещает жизнь каждого из нас и согревает 
в самые трудные минуты. Пусть никогда не покида-
ет вера в справедливое будущее!

Председатель Совета регионального отделения 
партииСПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ,

руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
в Законодательном собрании 

Оренбургской области
В.И. Фролов

Уважаемые оренбуржцы!
Искренне поздравляю вас 
с наступающим Новым годом и Рождеством!

Валерий Курындин: деньги в бюджет Оренбурга можно найти 
без лишений для пенсионеров

Чтобы сохранить за пенсионе-
рами Оренбурга выплату на 
транспортные расходы, можно 
было бы пополнить бюджет за 
счет предприятий-должников. 
Но единороссы из горсовета 
решили пойти более простым 
путем и прикрыть дыру в го-
родском бюджете за счет стар-
шего поколения. 20% пенсио-
неров лишились транспорт-
ных выплат по 300 рублей.

На последнем заседании гор-
совет Оренбурга принял бюд-
жет на 2017 год. Главный фи-

нансовый документ города оказал-
ся дефицитным на 480 миллионов 
рублей. Из-за финансовых проблем 
городской Совет пошел на урезание 
расходов на социальную сферу. По-

страдали 38 тысяч пенсионеров, ко-
торых лишили 300-рублевой выпла-
ты на транспортные расходы.

– С нового года 20% оренбург-
ских пенсионеров лишатся выпла-
ты на транспортные расходы. Та-
ким образом, единороссы реши-
ли сократить расходы бюджета на 
164 миллиона рублей. Фракция 
«Справедливой России» голосова-
ла «против». Возможно для рабо-
тающих людей 300 рублей – день-
ги небольшие, но для пенсионера 
с десятитысячной пенсией – весо-
мые. Были другие способы попол-
нить бюджет, например, стрясти 
деньги с предприятий-должни-
ков, многие из них не оплачивают 
земельный налог. Механизм есть, 
но пользоваться им не хотят, пото-
му что на деле «ободрать» пенсио-
неров – гораздо проще, – коммен-

тирует решение горсовета депутат 
Оренбургского городского Совета 
от фракции «Справедливая Россия» 
Валерий Курындин.

Доплата в 300 рублей, о которой 
идет речь, дополняет налоговые 
льготы, которые устанавливает для 
пенсионеров муниципалитет, и рас-

пространяется только на пожилых 
горожан, не имеющих статуса феде-
ральных или региональных льготни-
ков. Льготы, финансируемые из фе-
дерального и регионального бюдже-
тов, сохранятся. В горсовете – 40 де-
путатов, лишь 6 из них принадлежат 
оппозиционным партиям. Соответ-
ственно, решение остается за «Еди-
ной Россией». Президент Владимир 
Путин в послании Федеральному Со-
бранию определил необходимость 
поддержки наиболее уязвимых ка-
тегорий граждан в качестве приори-
тетных направлений внутренней по-
литики. Однако по непонятной для 
горожан причине к посылам пре-
зидента единороссы не прислуши-
ваются. И к Новому году наши пен-
сионеры получат от них вот такой 
«подарок».

Источник: www.domsovet.tv
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ДОРОгИЕ ДРузьЯ! 
ДОРОгИЕ СОРАтНИКИ! 

Поздравляю всех с наступа-
ющим 2017-м годом! Мы прово-
жаем год, который запомнится 
стране как великими победами 
и огромными достижениями, 
так и серьезными испытания-
ми. Были санкции и враждебный 
тон политиков и политиканов, 
которые пытались нас запугать. 
Но был и успех СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ на сентябрьских выбо-
рах, были наши законопроек-
ты, которые тяжело, но все же 
пробивают себе дорогу.Партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ была 
активным участником главных 
политических и общественных 
событий уходящего года. Мы бо-
ролись за благополучие и инте-
ресы каждого российского граж-
данина, неустанно отстаивали 
нашу позицию по ключевым во-
просам развития государства, 
внесли свой посильный вклад в 
помощь нашим братьям, оказав-
шимся в беде. Сегодня мы, не-
смотря ни на что, искренне ра-
дуемся наступлению Нового го-

да, встречаем его с надеждой и 
мечтами о будущем. От нас с ва-
ми зависит, каким станет 2017 
год. Наша сплоченность — залог 
успеха. Только вместе мы смо-
жем уверенно идти вперед, про-
тивостоять любым испытаниям, 
решать самые сложные задачи, 
строить сильное, успешное госу-
дарство, современное, благопо-

лучное и свободное общество, 
обеспечить движение России 
вперёд. Мы приложим макси-
мум усилий, чтобы каждый граж-
данин чувствовал уверенность в 
завтрашнем дне. Пусть в каждом 
российском доме царят мир, до-
бро, любовь и благополучие! Же-
лаю вам здоровья, счастья, уда-
чи в Новом году!

Фракция «СР» предлагает меры 
по искоренению «кредитного насилия»

Депутаты фракции «СР» внес-
ли в госдуму законопроект, 
ограничивающий денежные 
взыскания с пенсионеров.

12 декабря 2016 Депутаты 
фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» в Госдуме 

Сергей Миронов, Ольга Епифа-
нова, Александр Бурков, Михаил 
Емельянов, Федот Тумусов, Олег 
Нилов, Олег Николаев, Олег Ше-
ин, Игорь Ананских, Вадим Бело-
усов, Александр Ремезков и Алек-
сей Чепа внесли в ГД проект фе-
дерального закона № 51809-7 «О 
внесен ии изменений в отдельные 
законодательные акты в части 
снижения предельных сумм удер-
жания страховых пенсий и фик-

сированных выплат к страховым 
пенсиям». По мнению авторов за-
конопроекта, для лиц пенсионно-
го возраста, имеющих задолжен-
ности к взысканию, удержание 
их пенсии в размере 50% являет-
ся прямым нарушением права на 
жизнь. Как отмечают депутаты, за-
конопроект направлен на защи-
ту самых слабых, наименее защи-
щенных слоев населения, в пер-
вую очередь, пенсионеров, чья 
страховая пенсия и доплата к ней 
не превышают уровень прожиточ-
ного минимума, в целях недопу-
стимости удержания сумм, более 
чем на 10% меньше уровня про-
житочного минимума, установлен-
ного в соответствующем субъекте 
России за исключением случаев, 
когда удержания осуществляют-
ся в целях взыскания алиментов 
на несовершеннолетних детей, 
возмещения вреда, причиненно-
го здоровью, возмещения вреда 
в связи со смертью кормильца и 

возмещения ущерба, причинен-
ного преступлением. 

Согласно пояснительной запи-
ске, законопроектом устанавли-
ваются следующие предельные 
ограничения сумм удержания. 
В случае, если сумма страховой 
пенсии, фиксированной выпла-
ты к страховой пенсии (с учетом 
повышения фиксированной вы-
платы к страховой пенсии) пре-
вышает величину прожиточного 
минимума, установленного для 
пенсионеров в субъекте РФ, где 
проживает пенсионер, то сумма 
удерживаемых средств исчисля-
ется в виде разности между раз-
мером страховой пенсии, фикси-
рованной выплаты к страховой 
пенсии и величиной прожиточ-
ного минимума, но не может со-

ставлять более 20% всей суммы 
пенсионных выплат. Если размер 
всех пенсионных выплат не пре-
вышает или равен прожиточно-
му минимуму пенсионера в соот-
ветствующем регионе, сумма взы-
скания может составить не более 
10% от всех пенсионных выплат. 
В случае, если у пенсионеров 
взыскивают алименты на несо-
вершеннолетних детей, а также 
в счет возмещения ущерба, при-
чиненного преступлением, смер-
тью кормильца или в счет возме-
щения вреда для здоровья, сум-
ма взыскания не может превысить 
70% пенсионных выплат. Если ре-
шения об удержании средств из 
пенсии приняты органами, осу-
ществляющими пенсионное обе-
спечение, сумма взыскиваемых 
средств не может составлять бо-
лее 10% от общей суммы пенси-
онных выплат.

Источник: www.srduma.ru

Депутаты фракции «СР» внесли 
в госдуму законопроект, 
ограничивающий денежные 
взыскания с пенсионеров

Депутаты фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме 
Сергей Миронов, Ольга Епи-

фанова, Александр Бурков, Валерий 
Гартунг, Михаил Емельянов, Алек-
сей Чепа, Валерий Газзаев, Олег Ни-
лов, Олег Николаев, Сергей Крючек 
внесли в ГД проект федерального 
закона № 51807-7 «О внесении из-
менений в Уголовный кодекс Рос-
сийской Федерации и статью 151 
Уголовно-процессуального кодек-
са Российской Федерации в ча-
сти усиления ответственности лиц, 
осуществляющих деятельность по 
возврату просроченной задолжен-
ности». 

Как говорится в пояснительной 
записке, в настоящее время особое 
внимание уделяется защите прав 

и законных интересов физических 
лиц при осуществлении деятельно-
сти по возврату просроченной за-
долженности, возникшей из денеж-
ных обязательств. «При этом работа 
так называемых «коллекторов» вы-
зывает в обществе все больше во-
просов, — отмечают депутаты. — 
В ход идут откровенно незаконные 
способы воздействия на должников: 
психологическое давление, угрозы 
физической расправой с должни-
ком или с членами его семьи, угро-
зы сообщить о долге работодате-
лю, опубликовать компрометиру-
ющую информацию о должнике и 
т.д.». Данная законодательная ини-
циатива направлена на уголовно-
правовую защиту прав и интересов 
граждан, на предупреждение слу-

чаев превышения полномочий со 
стороны лиц, осуществляющих де-
ятельность по возврату просрочен-
ной задолженности. Так, за совер-
шение лицом при осуществлении 
деятельности по возврату просро-
ченной задолженности действий, 
выходящих за пределы его полно-
мочий, если эти действия сопрово-
ждались распространением сведе-
ний, порочащих должника, членов 
его семьи или близких родственни-
ков, законопроект предлагает уста-
новить уголовное наказание вплоть 
до четырех лет лишения свободы. За 
те же действия, совершенные груп-
пой лиц или повлекшие уничтоже-
ние имущества гражданина, пред-
лагается применять уголовное на-
казание вплоть до восьми лет ли-
шения свободы. Ели незаконные 
действия совершены с примене-
нием насилия или угрозой его при-
менения в отношении должника и 
его родственников — до двенадца-
ти лет лишения свободы. Соответ-
ствующие преступные действия, со-
вершенные в отношении несовер-
шеннолетнего, а также повлекшие 
причинение тяжкого вреда здоро-
вью или смерть человека, автора-
ми документа предлагается карать 
более сурово — вплоть до двадца-
ти лет лишения свободы. По мне-
нию парламентариев, принятие за-
конопроекта будет способствовать 
искоренению «кредитного наси-
лия» в стране.

Источник: www.srduma.ru

Председатель Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель 
фракции «СР» в Госдуме Сер-

гей Миронов и депутаты фракции 
Ольга Епифанова, Александр Бур-
ков, Михаил Емельянов, Федот Ту-
мусов, Олег Нилов, Олег Николаев, 
Игорь Ананских, Вадим Белоусов, 
Александр Ремезков, Алексей Чепа 
внесли в ГД проект федерального 
закона № 51808-7 «О внесении из-
менений в Федеральный закон «О 
банках и банковской деятельности» 
в части ограничения размера при-
были кредитных организаций при 
кредитовании реального сектора 
экономики, а также при кредитова-
нии физических лиц». Как говорит-
ся в пояснительной записке, зако-
нопроект направлен на изменение 

ситуации на рынке креди-
тования, при которой в ус-
ловиях высокой ключевой 
ставки Центрального бан-
ка экономика оказалась 
фактически обескровлена: 
сжатие денежной массы за 
счет недоступности кредит-
ных средств ввиду их стоимости 
на фоне длительного снижающего-
ся спроса потребления среди насе-
ления обрекли на грань выживания 
хозяйствующие субъекты. В доку-
менте также отмечено, что особен-
но остро пострадали организации, 
осуществляющие свою деятель-
ность в реальном секторе эконо-
мики, где, в отличие от финансово-
го-кредитного и биржевого секто-
ра, окупаемость инвестиций менее 

маржинальна и 
отсутствует возможность получе-
ния спекулятивных прибылей. «Кре-
дитно-банковский сектор в услови-

ях полной свободы и 
сверхвысокой под-

держки со сторо-
ны государства 

не показал ре-
зультатов ока-
занного дове-

рия», — утверж-
дают авторы инициати-

вы. Данным законопроек-
том предлагается установить 

предельный размер прибы-
ли кредитной организации в 
1,5% годовых в случае заклю-
чения ею кредитного догово-

ра с ИП, юридическими лица-
ми, работающими в реальном сек-
торе экономики, а также физлица-
ми. «Таким образом, при принятии 
проектируемых норм, кредитные 

организации будут иметь возмож-
ность выдавать в разы большее чис-
ло кредитов и за счет увеличивше-
гося оборота покрывать потенци-
альные убытки от потери сверхпри-
были. В свою очередь, Центральный 
банк Российской Федерации смо-
жет продолжать политику таргети-
рования инфляции, не опасаясь её 
кратного увеличения, а население 
и реальный сектор экономики по-
лучат денежные средства для уве-
личения потребительской актив-
ности и объемов инвестиций в де-
ятельность организаций, что, в ко-
нечном счете, безусловно, приведет 
к стимулированию экономики в це-
лом и её росту», — убеждены авто-
ры законопроекта.

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» подготовила законопроект об ограничении прибыли 
банков, получаемой от кредитов

Поздравление Сергея Миронова с Новым годом 
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Согласно решению Законода-
тельного Собрания, фракция 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» на-

правила в бюджетный комитет 9 по-
правок к законопроекту и 1 пред-
ложение. На заседании областного 
парламента народные избранники 
поддержали 2 поправки фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» из 9. Эти 
две поправки касались ассигнова-
ний по разделу «Общее образова-
ние» на сумму 36  миллионов ру-
блей по целевой статье «Воспита-
ние и предоставление общего об-
разования интернатными учрежде-
ниями для детей с ограниченными 
возможностями здоровья и детей-
сирот» и на сумму 34 миллиона ру-
блей по целевой статье «Организа-
ция воспитания детей-сирот в дет-
ских домах». Источником дополни-
тельных средств было предложе-
но выбрать сокращение субсидий 
автономным учреждениям сред-
него профессионального образо-
вания в связи с Заключением Счет-
ной палаты Оренбургской области 
от 19.11.2016 года о завышении ас-
сигнований на сумму 71  миллион 
рублей и сохранением численно-
сти учащихся профессионального 
образования в 2017 году. Надо от-
метить, что из всех поправок дру-
гих фракций, направленных в бюд-
жетный комитет, не было поддержа-
но ни одной поправки. Оставшиеся 
7 поправок фракции «СР» Прави-
тельством области были отклонены:

поправка о восстановлении фи-
нансирования по разделу «Пери-
одическая печать и издательства» 
на сумму 50  с половиной милли-
онов рублей на государственную 
поддержку периодических изданий, 
учрежденных органами законода-
тельной и исполнительной власти 
— это 39 районных газет (теперь это 
34 района и 5 городских округов), а 
также две областные газеты «Орен-
буржье» и «Южный Урал». Ведь на 
2017 год в проекте областного бюд-
жета значилось всего — 15 миллио-
нов рублей! Счетная палата ясно за-
явила о снижении в 2017 году фи-
нансирования на 86,4% по сравне-
нию с 2016 годом. На электронные 
СМИ (ТВД «Планета», ГТРК «Орен-
бург», ТК «Регион») вообще не бы-
ло запланировано субсидий.

поправка о восстановлении ас-
сигнований по целевой статье «Ка-
питальный ремонт недвижимого 
имущества, закрепленного на пра-
ве оперативного управления за 
медицинскими организациями го-
сударственной системы здравоох-
ранения Оренбургской области» по 
разделу «Амбулаторная помощь» в 
объеме 5 с половиной миллионов 
рублей в целях проведения капи-

тального ремонта здания поликли-
ники в городе Оренбурге по адре-
су проезд Нижний, дом 5/1. Как из-
вестно, это здание было приоб-
ретено в августе 2012 года адми-
нистрацией города Оренбурга на 
областные средства в сумме 200 
миллионов рублей. Все прошед-
шие 4 года здание «брошено», ни-
какого ремонта и переоборудова-
ния под поликлинику ГБУЗ №6 не 
проводится. Источником назначе-
ния этих средств в разделе «Здра-
воохранение» было предложено 
сделать экономию за счет исклю-
чения финансирования ГБУЗ «Ме-
дицинский информационно-ана-
литический центр» по новой сфор-
мированной услуге «Организация 
и осуществление транспортного 
обслуживания должностных лиц, 
государственных органов и госу-
дарственных учреждений». Счет-
ная палата сделала вывод о таком 
«завуалированном» финансирова-
нии транспортного обслуживания 
первых лиц министерства здраво-
охранения и чиновников данного 
ведомства.

3, 4 поправки об увеличении фи-
нансирования почти на 3 миллиона 
рублей по целевой статье «Субвен-
ции бюджетам городских округов и 
муниципальных районов на обеспе-
чение жильем граждан, уволенных 
с военной службы (службы), и при-
равненных к ним лиц» (категории 
— участников боевых действий), 
а также увеличение ассигнования 
по разделу «Жилищное хозяйство» 
в размере 32 с половиной миллио-
на рублей на субвенции бюджетам 
городских округов и муниципаль-
ных районов на осуществление пе-
реданных полномочий по обеспе-
чению жильем социального най-
ма отдельных категорий граждан в 
соответствии с законодательством 
Оренбургской области (инвалиды, 
семьи имеющие детей-инвалидов). 
Источником увеличения данных ас-
сигнований было предложено со-

кращение финансирования на дан-
ные суммы раздела «Спорт высших 
достижений», по которому запла-
нировано 353 с половиной милли-
она рублей в целях финансирова-
ния 9 команд мастеров спорта и ко-
манд высших достижений (Клуб «На-
дежда», ФК «Оренбург», ХК «Южный 
Урал» и другие). 

5, 6 поправки связаны с перерас-
пределением ассигнований по уве-
личению финансирования раздела 
«Массовый спорт» на сумму 20 мил-
лионов рублей за счет сокращения 
финансирования раздела «Спорт 
высших достижений» в целях увели-
чения субсидий автономным учреж-
дениям, занимающимся развитием 
массового спорта с детьми и моло-
дёжью. Также, поправкой предло-
жено восстановить (как и в 2016 го-
ду) финансирование целевой статьи 
«Участие сборных команд области 
во всероссийских и международ-
ных физкультурных мероприятиях 
и массовых спортивных мероприя-
тиях среди различных возрастных, 
социальных и профессиональных 
групп населения» в объеме 1 мил-
лиона рублей. Источником пере-
распределения предложено со-
кращение ассигнований по разде-
лу «Спорт высших достижений». 
Эта позиция фракции относитель-
но развития массового спора явля-
ется постоянной при рассмотрении 
всех предыдущих проектов област-
ного бюджета, начиная с 2006 года. 
Однако Правительство области счи-
тает, что «массовый спорт» — это де-
ло самих муниципалитетов, а не об-
ластного бюджета.

 7 поправка об увеличении ассиг-
нований по разделу «Стационарная 
медицинская помощь», по которой 
предложено ввести целевую статью 
«Капитальный ремонт недвижимого 
имущества, закрепленного на праве 
оперативного управления за меди-
цинскими организациями государ-
ственной системы здравоохране-
ния Оренбургской области» в объ-

еме 14 миллионов рублей. Эта по-
правка связана с тем, что в бюдже-
те области на 2017 год вообще не 
запланировано расходов на капи-
тальный ремонт ЛПУ. Источником 
финансирования капитального ре-
монта ЛПУ (больниц, клиник) пред-
ложено сделать сокращение ассиг-
нований по разделу «Другие обще-
государственные вопросы» по це-
левой статье «Обеспечение дея-
тельности органов государственной 
власти и отдельных учреждений» 
(транспорт, связь, аренда, аморти-
зация, ремонт и т.п.).

Так же, также исходя из предло-
жения фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ», в бюджет области бы-
ли внесены поправки в части уве-
личения бюджетных ассигнова-
ний на 20 миллионов рублей в це-
лях обеспечения деятельности ГКУ 
«Центр по обеспечению меропри-
ятий граждан ской обороны и чрез-
вычайных ситуаций».

Кроме семи поправок, откло-
нённых Правительством области, 
фракция внесла следующие пред-
ложения:

По разделу «Сельское хозяйство 
и рыболовство» предусмотреть уве-
личение ассигнований на разви-
тие сельского хозяйства в размере 
840 миллионов рублей в целях со-
финансирования субсидий из феде-
рального бюджета в размере 60% от 
дотаций, субвенций предоставляе-
мых Оренбургской области. Данное 
заключение сделано Счетной пала-
той области от 19.11.2016 года на 
проект областного бюджета. Также, 
сокращение финансирования сель-
ского хозяйства за 3 года составило 
почти 3 миллиарда рублей или в 1,9 
раза! (2015 год — 6 миллиардов ру-
блей, 2016 год — 4,4 миллиарда ру-
блей, 2017 год — 3,05 миллиарда 
рублей). Ситуация в агропромыш-
ленном комплексе представляет со-
бой стагнацию, что ведет к массово-
му бегству сельского населения из 
сел и деревень.

Так, за последние 5 лет в России 
произошло сокращение сельского 
населения на 12 миллионов чело-
век. Из них, на территории нашей 
области это сокращение состави-
ло 100 тысяч человек или 10%! То 
есть, из 85 субъектов Российской 
Федерации, наша область являет-
ся лидирующей по «бегству» жите-
лей с сельских территорий. Абсо-
лютно правильно и обоснованно 
дал оценку состоянию сельского 
хозяйства Оренбургской области 
наш земляк, академик РАН, ученый 
секретарь Президиума РАН, член 
Совета Федерации с 2004 по 2010 
годы Н.К. Долгушкин. В своей ста-
тье «Хамство перешло границы», 
опубликованной в газете «Комсо-
мольская правда» №144(26621) 
от 20 декабря 2016 года, он ясно 
обозначает «место» нашей обла-
сти среди других субъектов При-
волжского Федерального округа и 
всей России. Это «место» — в кон-
це списка отсталых регионов по 
состоянию сельского хозяйства. И 
то, что нам предлагают в бюджете 
на 2017 год и на плановый период 
2018 и 2019 годов — есть продол-
жение стагнации агропромышлен-
ного комплекса.

Поэтому фракцией было приня-
то решение отклонить во втором 
чтении проект областного бюдже-
та на 2017 год и на плановый пе-
риод 2018 и 2019 годов. А также 
предложено всем депутатам вер-
нуться к его рассмотрению в пер-
вом чтении, получить от Прави-
тельства РФ ясные цифры и объ-
емы финансирования по государ-
ственным программам, где вклю-
чена Оренбургская область, и 
только затем, принимать област-
ной бюджет на 2017 год во вто-
ром чтении.

Пресс-служба фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»

в Законодательном Собрании 
Оренбургской области

Оренбургские депутаты поддержали поправки 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
к областному бюджету на 2017 год

21 декабря состоялось чет-
вертое заседание законода-
тельного Собрания Оренбург-
ской области. В ходе обсужде-
ния проекта бюджета на 2017 
год и плановый период 2018 и 
2019 годов по предмету второ-
го чтения руководитель фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в законодательном Собрании 
Оренбургской В.И. Фролов за-
явил об отклонении его во вто-
ром чтении. 

24 декабря в Орске состоя-
лось общее собрание чле-
нов партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. главным в повест-
ке значился вопрос об из-
брании председателя мест-
ного отделения Партии в го-
роде Орске. 

Решением Бюро Совета реги-
онального отделения для из-
брания председателем Сове-

та местного отделения была реко-
мендована кандидатура действую-
щего председателя Совета местно-

го отделения Партии — Ширкиной 
Людмилы Дмитриевны, за которую 
единогласно проголосовали все 
участники собрания. Также на об-
щем собрании был избран новый 
состав Совета Орского местного 
отделения Партии и контрольная 
комиссия.

После избрания руководящих 
органов состоялось первое засе-
дание вновь избранного Совета 
местного отделения. В ходе заседа-
ния членами совета МО были при-
няты важные решения по органи-
зации партийной работы в горо-
де. Были подведены итоги работы 
прежнего совета МО и определе-

ны для дальнейшего решения важ-
ные вопросы, касающиеся деятель-
ности Партии.

Перед участниками собрания 
выступил присутствующий на ме-
роприятии председатель Совета 
регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Орен-
бургской области В.И. Фролов. Вла-
димир Фролов пожелал обновлен-
ному Совету местного отделения 
успехов в дальнейшей работе над 
реализацией положений партий-
ной программы и социал-демо-
кратических ценностей, а также по 
укреплению политических позиций 
Партии в регионе.

Людмила Ширкина вновь избрана председателем Орского городского отделения Партии
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А есть ли «биокожа»?
8 декабря депутат законодательного 
Собрания Оренбургской области, руко-
водитель фракции «Справедливая Рос-
сия» В.И. Фролов обратился с открытым 
письмом к губернатору — председате-
лю Правительства Оренбургской обла-
сти Ю.А. Бергу по поводу рассмотре-
ния вопроса о фактических результа-
тах широко разрекламированного на-
учного открытия Р.Р. Рахматуллина под 
названием «биокожа». По имеющимся 
данным в сети «интернет» установле-
но, что такого научного открытия, как 
«биокожа», не существует и не приме-
няется в практической медицине. Хо-
тя, Правительством области выдаются 
гранты и премии за инновационное от-
крытие «биокожи».

На правительственном сайте инфор-
магентства РИА56 http://ria56.ru/
posts/8748274682374.htm, 1 сентября 

текущего года, вышла публикация под назва-
нием «Оренбургский ученый Рамиль Рахма-
туллин получил премию за создание биоко-
жи», в которой указано, что создатель знаме-
нитой «оренбургской биокожи» Рамиль Рах-
матуллин получил персональную премию 
Оренбургской области.

По информации из открытых источни-
ков, никакой биокожи Рамиль Рахматуллин 
не изобретал и такое понятие, как «биоко-
жа», вообще отсутствует. То есть, употребле-
ние данного термина используется незакон-
но и вводит граждан в заблуждение, а также 
ставит под сомнение сам факт широко раз-
рекламированного изобретения под назва-
нием «биокожа».

В статье указано, что «многие его (Р.Р. Рах-
матуллина) научные исследования уже вне-
дрили в реальный сектор экономики». Одна-
ко в российском здравоохранении нет сведе-
ний о внедрении «биокожи» в практическое 
использование. Наоборот, имеется много 
комментариев специалистов, не одобряю-
щих применение медицинской повязки под 
названием — «биокожа».

Более того, сам врач Р. Рахматулин офи-
циально заявил, что «Гиаматрикс» — «био-
кожа» первого поколения не производится 
с ноября 2012 года в связи с подготовкой 
к выпуску биокожи второго поколения — 
G-DERM (http://www.aif.ru/society/science/
sudba_izobreteniy_pochemu_rossiyskaya_
biokozha_ne_postupaet_v_bolnicy). То есть 
получается, что «Гиаматрикс» — «биокожа» 
первого поколения вообще нигде не при-
менялась в практическом здравоохране-

нии. Теперь, Р. Рахматулин уведомляет все 
средства массовой информации о том, что 
в перспективе G-DERM будут использовать 
для лечения язвенной болезни желудка и 
12-перстной кишки. На сайте, созданном 
в городе Санкт-Петербурге (http://g-derm.
ru/about/history/) уже заявлено, что «на се-
годняшний день биокожа «G-DERM» может 
применяться не только при повреждениях 
кожи, но и для лечения язвенных дефектов 
слизистой оболочки желудка и 12-перстной 
кишки». Данные предположения и утверж-
дения, видимо, являются личным мнением 
Р. Рахматулина и не более того. О предпо-
лагаемых достижениях в связи с изобрете-
нием «Гиаматрикс» — «биокожа» первого 
поколения — много писалось и рассказы-
валось, но в итоге, как оказалось, — на де-
ле ничего и нет.

В ноябре 2011 году в Оренбурге, при 
участии губернатора, открылось малое ин-
новационное предприятие «Биоматерия», 
созданное на базе Оренбургского государ-
ственного университета и предназначенное 
для производства биопластических матери-
алов медицинского назначения. Однако в 
медицинских учреждениях Оренбургской 
области они отсутствуют и соответственно 
не применяются.

К сведению, «изобретатели» Р.Р. Рахматул-
лин, О.И. Бурлуцкая, Т.И. Бурцева, А.И. Адль-
шин в 2012 году зарегистрировали ООО 
«ДЖИ-Групп» в городе Санкт-Петербурге (ул. 
Седова, дом 37, литер А) ИНН 7811548143 и 
оформили на это ООО — все патенты и сер-
тификаты (http://g-derm.ru/patents/). Имеет-
ся целая сеть дистрибьюторов для распро-
странения продукции, в том числе за рубе-
жом. По этому же адресу зарегистрировано  
ООО «Эстетический Центр «Джи-Дерм». Гене-
ральным директором ООО «ЭСТЕТИЧЕСКИЙ 
ЦЕНТР «ДЖИ-ДЕРМ» является Саркисян Ар-
мен Юрьевич. ООО «ЭСТЕТИЧЕСКИЙ ЦЕНТР 
«ДЖИ-ДЕРМ» ИНН 7811586090 действует с 
29.07.2014 года.

В настоящее время отсутствуют какие-
либо сведения о применении так называ-
емых изобретений «биокожи» в практиче-
ском здравоохранении, зато идет актив-
ная реклама о реализации «изобретателя-
ми» брендовой косметологической линии 
«SolyЛайф». В ней, якобы, удалось совме-
стить технологии создания «биокожи» и 
лечебное действие уникального комплек-
са микроэлементов из озер Соль-Илецка. 
В настоящее время нет ни одной научной 
статьи, ни одной монографии или рандо-
мизированного клинического испытания, 

отвечающего стандарту GCP (Good Clinical 
Practice) и представленного в печати отно-
сительно лечебного воздействия микроэле-
ментов из озер Соль-Илецка. Об уникально-
сти наших озер писать не приходится, так 
как в них нет ничего уникального: анало-
гичные озера имеются в Астраханской об-
ласти и они намного больше и чище (Соле-
ное озеро Баскунчак).

В итоге, можно сделать вывод, что ника-
кой биокожи нет, распространение сведе-
ний, якобы, о её изобретении является не-
законным, проект под кодовым названием 
«G-DERM — «биокожа» второго поколения» 
— реализуется в косметологии http://www.
biokozha.com/#products, при этом патенто-
обладателем является стороннее для Орен-
бургской области общество с ограниченной 
ответственностью, которое подразумевает 
исключительное право на изобретение.

В связи с этим Владимир Фролов попро-
сил губернатора дать ответы на следующие 
вопросы:

За какие конкретно достижения Рамиль 
Рахматуллин получил персональную пре-
мию?

Когда и сколько было выплачено грантов, 
премий во всевозможные фирмы, которые 
позиционировались с изобретением «биоко-
жи», как — малое инновационное предпри-
ятие «Биоматерия», ООО «НПП ЛабМатрикс, 
G-DERM, ООО «ДЖИ-Групп»?

Где серийно производится и в каких веду-
щих клиниках страны активно используется 
«биокожа второго поколения» — G-DERM?

В каких лечебных учреждениях (отделени-
ях) Оренбургской области применяются «изо-
бретения» Р.Р. Рахматулина, законность их 
применения, поставщик материала, его сер-
тифицированное название, денежные сред-
ства, оплаченные учреждениями здравоохра-
нения за материал под названием «биокожа» 
всех поколений?

Почему патенты и изобретения, получен-
ные при финансировании из средств бюд-
жета Оренбургской области, не регистриру-
ются на оренбургских фирмах, как правооб-
ладателях?

О патентах на изобретения, при которых 
патентообладателем являются юридические 
лица, получавшие финансирование бюджет-
ных средств за научные разработки по на-
правлению «биокожа»? 

О законности применения термина «био-
кожа» в средствах массовой информации.

Пресс-служба фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 

в Законодательном Собрании 
Оренбургской области

Оренбургские медработники обрати-
лись к Владимиру Фролову с просьбой 
о защите своих прав.

В декабре 2015 года медработников об-
ласти уведомили, что с 2016 года прои-
зойдет переход на новую систему опла-

ты труда.  Министерство здравоохранения 
Оренбургской области приняло Пример-
ное Положение об оплате труда работников 
медорганизаций  государственной систе-
мы здравоохранения Оренбургской обла-
сти от 27.11.2015 г. № 2734, согласно которо-
му каждое медучреждение приняло  Поста-
новление об оплате труда работников  каж-
дого  учреждения.

Как изменились условия оплаты труда 
медработников? Оклады увеличились, но 
остальные выплаты к окладу уменьшились. 
Зарплата медработников складывается из 
оклада, компенсационных и стимулирую-
щих выплат.

Компенсационные выплаты — это выпла-
ты за работу во вредных и (или) опасных ус-
ловиях труда, за работу в условиях, отклоня-
ющихся от нормальных — за работу в ноч-
ное время, выходные и праздничные дни, за 
сверхурочную работу. В положении об опла-
те труда отмечено ( п.8.4), что установленные 
размеры выплаты за вредные условия тру-
да не могут быть уменьшены без подтверж-
дения улучшения условий труда результата-
ми СОУТ. У врачей условия труда не измени-
лись, экспертиза проводилась в.2013 году, и 
ее заключение действует до 2018 года. Поэ-
тому уменьшать выплаты за вредные усло-

вия труда незаконно.  Так же и по другим вы-
платам — в Единых рекомендациях по пере-
ходу на новые условия оплаты труда указа-
но, что новые условия оплаты не могут ухуд-
шать  положение работников.

      Коллектив отделения анестезиологии 
и реанимации ГБУЗ «ГКБ №1» обратился за 
разъяснениями к главному врачу больни-
цы. Из ответа следовало, что такие измене-
ния оплаты труда рекомендованы Минздра-
вом Оренбургской области. На обращение в 
Минздрав области 30 сентября текущего го-

да пришел ответ: нарушений в части уста-
новления заработной платы не усматривает-
ся. Обращение медперсонала в Прокуратуру 
Ленинского района г. Оренбурга от 11 октя-
бря 2016 года было переадресовано в Госу-
дарственную инспекцию труда Оренбургской 
области. В результате проверки были выяв-
лены нарушения по охране труда работников 
больницы, но ответа не получили. Дежурный 
прокурор по телефону ответил, что ответа от 
Прокуратуры не будет, так как  заявление пе-
редано в Инспекцию труда.

В ответ на заявление коллектива отделе-
ния анестезиологии и реанимации, мини-
стерство здравоохранения Оренбургской 
области вместо того, чтобы привести на-
числение заработной платы в соответствие 
с ТК РФ, собирается реорганизовать работу 
отделения таким образом, чтобы медработ-
ники работали на ставку по норме рабочего 
времени, при этом нагрузка на медработни-
ка увеличится, а зарплата уменьшится. Кро-
ме того, пострадает право населения на по-
лучение своевременной и качественной ме-
дицинской помощи. В декабре был принят 
бюджет Оренбургской области, в котором 
финансирование здравоохранения  умень-
шено. Таким образом, фонд заработной пла-
ты также уменьшен. В связи с эти Министер-
ство здравоохранения Оренбургской обла-
сти проводит политику экономии (оптими-
зации). Так уменьшилось количество ФА-
Пов и амбулаторий в сельских районах, что 
ухудшило качество оказания медпомощи 
на селе: отдалило медучреждения от жи-
телей села. 

По данному поводу медработники отде-
ления анестезиологии и реанимации ГБУЗ 
«ГКБ №1» обратились к руководителю фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Законода-
тельном Собрании Оренбургской области 
В.И. Фролову с просьбой защитить их пра-
ва на получение своевременной и в пол-
ном объеме заработной платы и право на-
селения на получение своевременной и ка-
чественной медицинской помощи в соот-
ветствии с майскими Указами Президента 
и федеральным законодательством  об ос-
новах охраны здоровья граждан в Россий-
ской Федерации.

Оренбургским медработникам уменьшили выплаты 
за вредные условия труда
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Почему сокращен прожиточный 
минимум?

Местные жители в один го-
лос пожаловались депутату 
на аварийную школу. При-

сутствующие на встрече рассказа-
ли о том, что с нового учебного го-
да жители села, учителя средней об-
щеобразовательной школы и роди-
тели учащихся выступают против 
начала занятий со школьниками в 
здании аварийной школы. История 
этого вопроса такова: 12 августа в 
срочном порядке, накануне начала 
учебного года, был начат капиталь-
ный ремонт крыши аварийного зда-
ния школы. Заказчиком по догово-
ру подряда, почему-то, выступила 
директор школы Н.П. Воропаева, а 
не управление образованием адми-
нистрации Пономаревского райо-
на, как собственника здания школы. 
Равнинновская средняя школа бы-
ла признана аварийной еще в 2012 
году после проведения детально-
инструментальной проверки зда-
ния школы 1976 года постройки. И 
все последние годы школьники учи-
лись в условиях опасности обруше-
ния здания: так как из стен вывали-
вались кирпичи, оконные проёмы 
всё больше наклонялись наружу. За 
всё время, как говорили на встрече 
жители села, Глава администрации 
Пономаревского района В.Д. Щети-
нин ни разу не был в селе. Появил-
ся он там только после коллектив-
ного письма жителей села, направ-
ленного Президенту РФ В.В. Путину. 
На встрече учителя и другие жите-
ли села с горечью говорили о не-
допустимом поведении первого за-
местителя министра образования 
Оренбургской области Ю.М. Мерз-
лякова, посетившего школу 13 де-
кабря и грубо выставившего тре-
бование о подписании акта приём-
ки капитального ремонта (крыши) 
здания школы, на которую, якобы, 

потратили 6 миллионов рублей из 
областных средств. Всё дело в том, 
что в сентябре текущего года, ког-
да в течение двух недель шли про-
ливные дожди, все работы на откры-
той крыше здания школы не прово-
дились из-за отсутствия материала. 
Учителя и родители школьников са-
ми спасали свою школу. Они выно-
сили парты, компьютеры, оборудо-
вание из классов, чтобы их не зали-
ли потоки воды. Весь второй этаж 
был залит водой, намокли все сте-
ны, полы и все перекрытия. Потом, 
когда начались морозы, вся вода 
превратилась в лёд. Началось дви-
жение потолков, стен второго эта-
жа. Подрядчиком работ выступила 
Оренбургская фирма ООО» Строй-
гарант», директор — С.Н. Лагутин. 
Директор школы Н.П. Воропаева от-
казывается подписывать акт прием-
ки работ, так как необходимо новое 
обследование здания школы, чтобы 
не допустить повторения трагедии 
в Беляевской школе, которая 1 ок-
тября 2007 года унесла жизни пя-
ти учениц 10 класса, когда обруши-
лись стены школы после капремон-
та крыши здания. Тогда был осужден 

директор школы, а не истинные ви-
новники трагедии. Сегодня дирек-
тор Равнинновской школы находит-
ся в больнице с сердечным присту-
пом. В это время замминистра об-
разования области Ю.М. Мерзляков 
требует подписания акта приёмки 
до 18 декабря. В противном случае 
потраченные на ремонт школьной 
крыши 6 миллионов рублей могут 

быть списаны со счета школы, то 
есть — с зарплаты учителей, с по-
душевого финансирования школы, 
и её просто закроют, а учащихся бу-
дут возить за 15 километров в дру-
гую школу в Пономаревке. Сегодня 
в селе Равнинном учатся 47 школь-
ников. Занятия проходят, где при-
дется: в сельсовете, в Доме Куль-
туры, во врачебной амбулатории 
— там, где имеются отапливаемые 

комнаты. Присутствующий на встре-
че Глава Равниновского сельсове-
та Ю.А. Кононыхин за все время не 
проронил ни слова. Видимо, нече-
го было сказать. Теперь Владимиру 
Фролову предстоит защищать инте-
ресы жителей села, учащихся и их 
родителей. Руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» требует 
от губернатора Ю.А. Берга прове-

сти детальное обследование здания 
школы на предмет его безопасно-
сти для учебного процесса, а также 
— уволить с должности заместите-
ля министра образования области 
Ю.М. Мерзлякова за недопустимое 
поведение по отношению к роди-
телям учащихся. Также В.И. Фролов 
просит прокурора области С.П. Бе-
режицкого проверить законность 
заключения договора подряда и 

полноты его выполнения подрядчи-
ком при выполнении ремонта Рав-
ниновской средней школы. Ведь, в 
таком виде, как сейчас, школа опас-
на для жизни учащихся.

Пресс-служба фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»

в Законодательном Собрании 
в Оренбургской области 

В Пономаревском районе школьники 
не хотят учиться в аварийной школе

16 декабря депутат законодательного Собрания области, руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» В.И. Фролов провел встречу с жителями села Равнинное Пономаревского района. 

24 ноября Правительством области из-
дано постановление №871-п «Об уста-
новлении величины прожиточного 
минимума в Оренбургской области за 
III квартал 2016 года». В данном поста-
новлении впервые с 1 января 2013 го-
да установлены величины прожиточно-
го минимума в расчете на душу населе-
ния ниже предыдущего II квартала теку-
щего года. так, величина прожиточного 
минимума в расчете на душу населе-
ния установлена в размере — 8384 ру-
бля или на 83 рубля меньше, для трудо-
способного населения размере 8886 ру-
блей или на 56 рублей меньше, для пен-
сионеров — 6870 рублей или на 50 ру-
блей меньше, для детей — 8536 рублей 
или на 214 рублей меньше!

Возникает вопрос к губернатору и Пра-
вительству Оренбургской области: по-
чему произошло снижение величины 

прожиточного минимума в условиях глубо-
кого экономического кризиса, небывалой 
инфляции, роста цен на товары и услуги, ро-
ста тарифов и услуг ЖКХ на территории всей 
области? Чем руководствовались должност-
ные лица министерства труда и занятости на-
селения Оренбургской области при направ-
лении проекта данного постановления на 
подпись губернатору — председателю Пра-
вительства области Ю. Бергу, какими такими 
«методиками»?

Видимо, перед министерством стояла за-
дача подать «нужные» цифры по величине 
прожиточного минимума с целью — сокра-
щения расходов областного бюджета на вы-

платы и компенсации, например, по дет-
ским пособиям, субсидиям для мало-
обеспеченных граждан и их семей, 
«улучшения» статистики по доходам 
граждан, предоставления мер госу-
дарственной поддержки отдель-
ных категорий граждан. Конеч-
но, это постановление оренбург-
ского Правительства находится 
«в тренде» подобных решений 
Правительства России, кото-
рым руководит Д.А. Медведев. 
Ведь уже стало ясно, что за 
последний год в стране бы-
стро сокращаются доходы 
граждан, совокупные дохо-
ды семей, что требует при-
менения дополнительных 
расходов государства 
на поддержание со-
циального уровня 
малообеспечен-
ных граждан. Дей-
ствия Правитель-
ства Д.А. Медведе-
ва и Ю.А. Берга яр-
ко демонстрируют всю 
пагубность их политики, как они 
называют её — «социальной по-
литики», которая ведет к сокращению ра-
бочих мест и реальных доходов населения. 
Сокращаются расходы на почти все 23 госу-
дарственные программы в нашей области. 
На вопросы фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» о конкретных антикризисных мерах, 
проводимых Правительством России и Орен-
бургской области, в целях улучшения эко-
номической ситуации в организациях и на 
предприятиях, даются ответы одного содер-

жания: падают 
цены на нефть, пада- е т 
прибыль ОАО «Роснефть» и РАО «Газпром», 
что ведет к сокращению доходов областно-
го бюджета (более 4 млрд. рублей). Да, это 
так! Но для чего тогда Правительство Рос-
сии и области? Для чего нужны все эти пла-
ны и программы на 5, 10, 15 и 20 лет, кото-

рыми «кормят» население средства массо-
вой информации, проводящие пропаганду 
в интересах нынешнего кланово-олигархи-
ческого капитала?

Надо сказать, что в областном бюджете 
на 2017 год расходы на средства массовой 

информации сокращены в 7 раз (2016 год 
— 110 млн. рублей, 2017 год — 15 млн. 
рублей). Это вселяет надежду на то, что 
в государственных СМИ будет больше 
правды. Конечно, при нынешнем прави-
тельстве партии «Единая Россия» это не-
возможно сделать. Последствия такой 

либеральной экономической политики 
мы стали ощущать в прошлом и нынеш-
нем году. Молодые люди уже массово уез-
жают с территории Оренбургской области 
в другие регионы России, в столичные го-
рода — Москву, Санкт-Петербург. Отток, а 
правильнее сказать «бегство» населения из 
нашей области, ежегодно составляет 6,5 — 

7,5 тысяч человек! Кому нужно такое ми-
нистерство труда и занятости населе-

ния, которое не выполняет свое-
го предназначения? Зачем вооб-

ще тогда такие расходы област-
ного бюджета на чиновничий 
управленческий аппарат? Ведь 
управление государством, ре-

гионом заключается в выборе 
наиболее выгодной экономической поли-

тики в интересах большинства населения 
страны, края, области, социальном характе-
ре любой реформы, а не пагубной оптимиза-
ции «всего и вся»!

Пресс-служба фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 

в Законодательном Собрании 
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«Я правду об тебе порасскажу такую, 
что хуже всякой лжи».

(А.С. Грибоедов «Горе от ума»)

Началось в колхозе 
утро…

Помню, как ЦК КПСС руководил из Крем-
ля уборкой урожая. Надоумили пар-
тию, что хлеб с полей убирать надо не 

прямым комбайнированием, а раздельно: 
вначале скосить, а потом подбирать и мо-
лотить. А погода меняется, и не лучше ли са-
мим хлеборобам выбирать, когда лучше на-
прямую, а когда раздельно. Сколько в вал-
ках прорастало, гнило пшеницы, когда вне-
запно начинались затяжные дожди! Сколько 
опытных директоров совхозов, председате-
лей колхозов и предрайисполкомов было 
снято за игнорирование раздельной убор-
ки! Докажи, попробуй, что на местах земле-
дельцам виднее, как рационально учиты-
вать погоду, возможности, чем тем, кто си-
дит в кабинетах!

Похожую «уборку» организовала началь-
ник управления по культуре Т.Б. Резницкая 
в семи муниципальных городских музеях. 
Пять из них построил наш небольшой кол-
лектив. За 2015 год спокойно заработали 
около миллиона рублей, не повышая цен на 
билеты (дети посещали музей бесплатно). К 
тому же горадминистрация убрала останов-
ку единственного автобуса № 44 от Набереж-
ной и музея. Успевали издавать книги, букле-
ты, делать выставки в музее и за Уралом (в 
годовщины бед народных). Особенно уда-
лась выставка к 100-летию Первой мировой 
войны — мы собрали уникальный материал! 
Столичные гости восторгались не золотом, а 
историей казачества, предметами быта. Со-
браны они в замке, построенном в 1856 году 
известным в России государственным деяте-
лем — губернатором Василием Перовским. 
Он окружал себя образованными, достой-
ными людьми. Такими, как Владимир Даль, 
ссыльные поляки Томаш Зан, Михаил Зелен-
ко. Это был золотой век Оренбурга! 

В 2017 году исполнится 130 лет создания 
Архивной комиссии и 120 — первому архе-
ологическому музею — они располагались 
в доме на берегу Урала рядом с замком. Те-
перь это — фондохранилище музея, благо-
даря бывшему главе города Г.П. Донковце-
ву. Он отозвался на наши письма и просьбы.

Теперешние чиновники вместо того, что-
бы заняться разбитыми дорогами, помочь 
сиротам обрести домашний очаг, помочь 

ветеранам войны и труда, детям 
войны, которые за свою жизнь 

хватили лиха, занимаются 
совсем иными вопросами. 

Нет, теперь они «лезут в 
дебри» науки и культу-

ры. Но, не с тем, чтобы 
узнать новое, не по-
мочь, а наоборот — 

скорее помешать 
делу!

Отстранив меня от работы в музеях, ко-
торые наш коллектив с большим трудом по-
строил, восстановил опустошённый област-
ным музеем наш главный городской музей, 
они как «слон в посудной лавке» начали кру-
шить всё на пути. Им не жаль — ведь они не 
знают, как это создавалось!

Начали с Мемориального музея-кварти-
ры Ю. и В. Гагариных, обновлённого к 50-ле-
тию полёта первого космонавта в космос, 
увеличили цены на билеты, чтобы меньше 
ходили простые люди, и чтобы можно было 
закрыть другие музеи. Дом Памяти задума-
ли сделать платным. Это всё равно как про-
давать билеты в церковь! Даже в собор Па-
рижской Богоматери вход бесплатный, хотя 
мессы там не проводят! Разогнали сотрудни-
ков. Запретили сбор сведений для ежегод-
ной Книги Памяти. Это значит, что следую-
щая книга — уникальнейший документ — 
уже не выйдет. Не смогут посетители полу-
чить сведения о захоронениях героев и про-
стых жителей города. Книга стоит всего-то 
100-150 тыс. рублей, но ведь это документ 
— нужный для потомков.

Не ведают чиновники, что это — не но-
винка. Подобное благое дело строго и ак-
куратно вели церкви в царское время: ког-
да родился, кто родители, когда крестился, 
о свадьбе и смерти.

Документы с основания села и города ве-
лись в Оренбургской губернии. В её состав 
входили Башкирия, Челябинская провин-
ция, часть Омской и Самарской губерний.  
Все эти документы сохранились в годы ре-
волюции и гражданской войны. 

Оренбургский областной архив — бога-
тейший! Только знать надо название церк-
ви села — и вы узнаете историю ваших 
предков: кто они, чем занимались, сколь-
ко их было. 

Председателю горисполкома Ю.Д. Га-
ранькину пришла мысль продолжить это 
благородное дело. Его поддержали Г.П. Дон-
ковцев и Ю.Н. Мищеряков. И с 2001 года без 
препятствий вышло 15 выпусков Книги Па-
мяти. В них есть поистине мудрые слова 
Юрия Дмитриевича: «Любой человек, поя-
вившийся на свет, имеет право на память»! 
Наследники пожалели сто тысяч на эту па-
мять — решили экономить — и запретили 
издание Книги! 

Помните сюжет на местном телевидении: 
Е.С. Арапов пробивал себе зарплату поболь-
ше перед городскими депутатами. Ю.Н. Ми-
щеряков тогда «взялся за голову»! Много лет 
Е.С. Арапов работал в «Водоканале». Все ра-
бочие, слесари, сантехники постоянно захо-
дили в музей — знали, что для них вход бес-
платный. Он же ни разу не посетил музей, хо-
тя двор был общий у музея и «Водоканала». 
И, вот, когда его поставили главой админи-

страции города, несмотря на кри-
тику за неработающие очистные 
сооружения, отравляющие по-
сёлки и реку Сакмару, он сра-

зу озаботился работой музея! 
Приходилось обращать-

ся с письмами к нему как 
к главе администрации об 

угольном скла-
де, портящем 

вид музея, о Преображенском бастионе — 
памятнике истории Пугачёвских времён 
на берегу Урала. Письмо передано 17 мая 
2012 года, а 15 ноября меня уволили в пер-
вый раз.  Но тогда областной суд восстано-
вил меня в должности. 

29 декабря, под Новый 2016 год, когда 
коллектив музеев собрался подвести ито-
ги уходящего 2015 года (коллектив полу-
чил премии от 5 до 10 тысяч руб.), юрист от 
городского управления культуры Исхаков в 
сопровождении молодых неизвестных бух-
галтеров, принёс приказ об увольнении. Со-
брание мы решили проводить до конца, а за 
окнами музея увидели начальника управле-
ния по культуре города Т.Б. Резницкую, ве-
роятно пытавшуюся уговорить кого-либо из 
сотрудников музея исполнять обязанности 
директора. Когда сотрудники уходили с со-
брания, некоторые откровенно стыдили ее 
за подлость по отношению к коллективу и 
директору. Одна сотрудница все же согла-
силась исполнять обязанности директора: 
видимо, очень хотела повластвовать. В те-
чение полугода Т.Б. Резницкая уволила ещё 
трёх человек из управления культуры, в ос-
новном опытных достойных сотрудников.

Во многом напоминают Т.Б. Резницкую и 
поставленные ею новые директора музеев. 
Одна, показывая белый фарфоровый камин, 
называет его «печкой». Прочитав табличку 
«Интерьер комнаты жителя Оренбурга кон-
ца 19 — начала 20 века» она удивляется: по-
чему жителя именно Оренбурга?» Мой ей со-
вет: заходишь в музей — прочитай вывеску!  

В итоге такой бурной деятельности нача-
ли очищать музей от «ненужных вещей». Вы-
кинули уникальные карты города (их успе-
ли забрать из мусорки сотрудники). Это — 
документы города разных времён. На днях 
уже посетители увидели в мусорной корзи-
не фотографии из «Соловков», с изображе-
нием крупным планом сидельцев островов, 
предков А.С. Пушкина: дипломата Платона 
Ивановича Мусина–Пушкина и подполков-
ника Павла Исааковича Ганнибала — двою-
родного  дяди поэта!

Они, видимо, не слышали о Ганнибале! 
Пошли в расход мои бумаги: письма жи-
телей города, списки репрессированных, 
вырезки из газет, сами газеты, ксерокопии 
документов. Кое-что спасено, но многое — 
не успели.

А как они расправились с книгами! Му-
зею подарили по одному экземпляру из би-
блиотеки. Мы так гордились приобретени-
ем! Сотрудников нельзя было оторвать от 
стеллажей. Это кладезь для ума и сердца! 
Но не для тандема. Они заставили все кни-
ги упаковать в коробки и отправили в тот 
же угольный склад! Стеллажи выкинули во 
двор! Жаль, что они не читали А.С. Грибое-
дова «Горе от ума». Персонаж комедии Фа-
мусов заявил:

«Учёность — вот чума,
Уж коли зло пресечь:
Забрать все книги бы да сжечь!»
Вот уж, воистину, не хватает Ю.Д. Гарань-

кина! Увидев недостатки, он, в первую оче-
редь считал ответственным себя, потом под-
сказывал, что сделать, к кому обратиться. В 
городе знал всех умельцев: кузнецов, тока-
рей, художников, часовщиков. К нему запро-
сто приходили и предлагали услуги. Извест-
ны часы на башнях Набережной и Советской. 

Юрий Дмитриевич знал город как краевед, 
заботился о памятниках. Не важничал, а по-
стоянно познавал историю, дружил с крае-
ведами. Много читал.

В 1986 — 1987 гг. краеведы сошлись во 
мнении, где сидел на гауптвахте рядовой 
ссыльный поэт Тарас Шевченко. Решили, что 
пора создать музей Кобзарю в Оренбурге. 
Инициатива исходила от краеведа В.В. До-
рофеева и писателя Л.Н. Большакова. 

Юрий Гаранькин загорелся сделать улицу 
Советскую музеем: Тарасу Шевченко (Совет-
ская, 24), учёному Акселю Бергу (Советская, 
8), Петру Рычкову (Советская, 4) и Юрию Га-
гарину (первое здание на углу Набережной 
и Советской).

Начали со школы № 30, где после сгорев-
шей деревянной была построена городская 
гауптвахта при военном училище. 

Нам — работникам областного краевед-
ческого музея, досоветскому отделу, поручи-
ли строить этот музей. Пошли знакомиться 
с директором школы и помещением. Оказа-
лось, что в цокольном этаже проживало три 
семьи: две квартиры окнами на Советскую, 
а одна — на ул. Правды. Санузел для всех 
один — в углу здания — более 100 метров. 
В одной из квартир проживал тяжело боль-
ной ветеран войны. Через неделю мы приш-
ли измерять помещение для документации и 
экспозиционного плана. Семей уже не было: 
Юрий Дмитриевич без обещаний и лишних 
слов тут же решил вопрос. Он не мог успо-
коиться, пока не переселил ветерана в до-
стойную квартиру. Кстати, тогда не пустова-
ло столько новых квартир, как сейчас!

Мемориальный   музей-гауптвахту Тараса 
Шевченко открыли 9 марта 1989 года, к 175 
— летию Великого Кобзаря.

Не перестаю удивляться этому человеку, 
сравнивая теперешних абсолютно безраз-
личных  чиновников, у которых только од-
на забота — получить прибыль. Все скверы 
застроили. Втискивают точечные высотки, 
закрывая окна живущим по соседству. Лю-
ди, конечно, судятся — но все бесполезно: 
своя рука — владыка. 

Это вам — не мост через Урал, который 
строили все заводы, фабрики Оренбурга 
только из уважению к мэру. Он их убедил, 
организовал. И вот, Гаранькинский мост — 
совместное чудо, прямо, как через Босфор. 
Это всё остаётся людям!

И снова чиновники рвутся к берегу Ура-
ла, как супостаты: не обустроят Набережную, 
по которой ходил Пушкин, чтобы видеть ре-
ку, гулять по берегу от моста до Форштадта, 
дышать свежим воздухом, смотреть на раз-
лив реки весной. Так было в ХIХ.

Ан, нет — опять точечная застройка, вы-
сотки, чтобы полностью закрыть кислород 
городу!

С открытым письмом через газету я обра-
щалась к губернатору, чтобы открыли памят-
ники времён Пугачёва и основания города 
на территории Водоканала, перенесённо-
го в другой район города 20 лет назад. В от-
вет — тишина!.. 

Теперь прошу: направьте главу города Е.С. 
Арапова в Самару, чтобы он увидел набереж-
ную Волги, в Омск, где прекрасная набереж-
ная Иртыша (15 км). Может, тогда он поймёт, 
как надо любить свой город и его жителей. 

Скажите, в каком еще городе могли бы 
скрывать памятник времён основания го-
рода 1743 года, времён Пугачёва 
1773 года? Где еще допустили 
бы разрушение исторического 
здания ХIХ века, построенного 
в честь первого губернатора, в 
котором в ХХ веке учился пер-
вый космонавт Мира?.. 

Краевед Р.П. Чубарева

Роза Чубарева: культурное 
наследие города — под угрозой

Бывший директор Музея истории Оренбурга, 
краевед Р.П. Чубарева о ситуации в культурной 
сфере областного центра
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10 декабря в актовом зале 
Оренбургского гарнизонно-
го Дома Офицеров состоялся 
отчетно-выборный Круг Пер-
вого отдела Оренбургского 
казачьего Войска Союза ка-
заков России (СКР).  В меро-
приятии принял участие руко-
водитель фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в законода-
тельном Собрании Оренбург-
ской области В.И. Фролов.

В течение двух прошедших лет в 
Оренбургской региональной 
организации СКР происходи-

ли события, не подконтрольные 
Верховному Атамана «Союза каза-
ков России» П.Ф. Задорожному. Не 
было законно избранного атамана 
Первого отдела Оренбургского ка-
зачьего войска. Самопровозглашен-

ный атаман Первого отдела СКР А.В. 
Покровский, со слов атамана Орен-
бургского казачьего Войска СКР С.Б. 
Смирнова, бездействовал и не под-
чинялся Верховному Атаману СКР.

Поэтому, 10 декабря состоялся 
Круг Первого отдела Оренбургско-
го казачьего войска, на котором со-
стоялись выборы настоящего атама-
на. В ходе выдвижения кандидатур 
на пост атамана Первого отдела ОКВ 
была выдвинута единая кандидату-
ра Сергея Смирнова, предложенная 
Верховным Атаманом Союза каза-
ков России — членом Совета при 
Президенте РФ по делам казачества 
П.Ф. Задорожным, за которую вы-
борные казаки Круга единогласно 
и проголосовали. На сегодняшний 
день Сергей Борисович возглавля-
ет сразу и Войско, и отдел.

На круге перед собравшимися 
взял слово депутат Законодательно-
го Собрания области, потомствен-

ный казак В.И. Фролов. В своём вы-
ступлении он осветил вопросы раз-
вития казачества на территории 
Оренбургской области и поздравил 
казаков с праздником — 25-летием 
возрождения Оренбургского каза-
чества. Владимир Фролов напом-
нил казакам о долге защищать Ро-
дину и Честь казачества. Доложил о 
нежелании нынешней власти иметь 
самостоятельные общественные ка-
зачьи организации не подчиненные 

чиновникам правительства и адми-
нистрациям регионов. Власть бо-
ится самоорганизации казачества, 
и поэтому было придумано «рее-
стровое» казачество, подчинен-
ное чиновникам в регионах. Ника-
кие проекты законов о поддержке 
и развитии казачества невозможно 
принять в Оренбургской области. 
По итогам круга председатель Со-
вета регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ внес 

предложение о проведении засе-
дания «круглого стола» в Законо-
дательном Собрании области по 
рассмотрению вопроса «О разви-
тии оренбургского казачества» и 
о подготовке двух законопроек-
тов: «О казачьих общинах» и «каза-
чьем самоуправлении». В ответ на 
это, круг поддержал депутата друж-
ным «Любо!»

На следующий день, 11 декабря, 
в Оренбурге состоялось торже-
ственное мероприятие по случаю 
празднования 25-летия возрожде-
ния оренбургского казачества, в 
котором В.И. Фролов также принял 
участие. В ходе мероприятия Вла-
димир Фролов поздравил собрав-
шихся казаков с этой знаменатель-
ной датой и вручил атаману ОМН-
КО «Рубеж» казачьему полковнику 
В.М. Меньших почетную грамоту от 
Законодательного Собрания Орен-
бургской области.

Владимир Фролов принял участие в отчетно-выборном 
казачьем Круге

В конце ноября на заседании 
заксобрания Оренбургской об-
ласти при обсуждении проекта 
бюджета области на 2017 год 
губернатор Юрий Берг очень 
резко отреагировал на высту-
пление депутата Владимира 
Фролова, обратившего вни-
мание на недостаточное вы-
деление средств для сельско-
го хозяйства.
При этом в выступлении про-
звучали оскорбления в адрес 
бывшего члена Совета Феде-
рации от представителя ис-
полнительного органа власти 
области Николая Долгушкина, 
которого он назвал «грабите-
лем Оренбуржья».

«Я посмотрел стенограмму 
заседания, — в свою оче-
редь комментирует ситуа-

цию Николай Долгушкин. — Считаю, 
что это хамская выходка зарвавше-
гося чиновника, помноженная на 
откровенную ложь и клевету. К со-
жалению, в последнее время соци-
ально опасные проявления — хам-
ство, высокомерие, спесь, неспра-
ведливость, в том числе и со сторо-
ны руководителей, наделенных вы-
сокими властными полномочиями, 
не редкость, и об этом президент 
России был вынужден говорить в 
своем недавнем Послании. Прои-
зошедшее на заксобрании как раз 
из этой серии.

Владимир Фролов совершенно 
правильно ставит вопрос об уси-
лении внимания к сельскому хо-
зяйству, и речь идет не только об 
увеличении средств из областно-
го бюджета.

Депутат назвал лишь некоторые 
цифры из моей прошлогодней ста-
тьи, опубликованной в одном из на-
учных журналов, где был дан объек-
тивный анализ социально-эконо-
мического положения в сельском 
хозяйстве. Все цифры являются аб-
солютно достоверными, взяты из 
статсборников Минсельхоза Рос-
сии и доклада Госсовету РФ. Нра-
вятся они кому-то или нет, но дей-
ствительность такова, что по мно-
гим основным показателям область 
занимает последние места и поло-
жительной динамики за последние 
годы, к сожалению, не наблюдается. 
Сокращается поголовье КРС, в т.ч. 

коров, снизилось производство мо-
лока, яйца, практически на том же 
уровне осталась реализация мяса, 
по урожайности зерновых область 
по стране занимает нижние строки, 
около миллиона га пашни из 6 млн. 
га не обрабатываются.

В статье были приведены пока-
затели за 2014 год, характеризую-
щие эффективность сельхозотрас-
ли. Производство молока в расче-
те на один га пашни составляло по 
области 136 кг, ПФО — 288 кг, по 
РФ — 276 кг, мяса (в убойном весе) 
соответственно — 25,5, 54, и 79 кг. 
Для сравнения, по Белгородской 
области эти показатели составля-
ли 350 кг молока и 747 кг мяса. При 
этом мяса в целом здесь произво-
дится почти в 20 раз больше, чем в 
Оренбуржье.

Стоимость всей произведенной 
сельхозпродукции в расчете на 1 
га пашни на тот период составляла 
по области 14,4 тыс. руб. (в ПФО — 
29 тыс. руб., РФ -37 тыс. руб., в Бел-
городской области — около 120 
тыс. руб.).

Зарплата в сельском хозяйстве 
области была на 40% ниже, чем по 
стране, и составляла лишь 49% от 
зарплаты по экономике в целом 
(ПФО — 57%, в Белгородской обла-
сти — 101%). В Оренбургской об-
ласти наряду с регионами Север-
ного Кавказа, Тывой и Забайкаль-
ским краем (всего 12 субъектов РФ) 
от 10% до 40% работников сель-
ского хозяйства имеют доходы ни-
же МРОТ.

Область входит в число регио-
нов, имеющих самый высокий коэф-
фициент миграционной убыли сель-
ского населения — более 70. Это оз-
начает, что из 10 тыс. сельских жи-
телей ежегодно уезжает свыше 70 
человек.

За последние шесть лет сельское 
население России уменьшилось на 
один миллион человек, их них 100 
тыс. (10%) приходится на Оренбург-
скую область. А в ряде пригранич-
ных районов области сокращение 
составило от 16% до 23%. По состо-
янию на 1.01.2016 года численность 
населения региона впервые за по-
следние почти 50 лет (!) составила 
ниже 2 миллионов человек (в 1989 
г. — 2 млн. 175 тысяч). Это очень тре-
вожная динамика.

Почему люди тысячами поки-
дают родные места? Здесь ведь не 
Сирия и не Ирак. Нужно разбирать-
ся, это тоже составная часть «сбе-
режения людей, умножения чело-
веческого капитала». Значит, лю-
дей что-то не устраивает, и одни-
ми из основных причин являются 
экономические проблемы: отсут-
ствие работы, неудовлетворен-

ность условиями труда, низкая за-
работная плата.

Губернатор упоминал компанию 
«ОренбургАгро-ДТ». Поясню, что это 
такое. Компания была образована 
инвесторами из Казахстана в кон-
це 2007 г. С одним из них — Серге-
ем Терещенко — мы знакомы давно, 
и он попросил оказать содействие 
в создании предприятия, разработ-
ке и реализации проекта. По это-
му проекту, который был одобрен 
правительством области, плани-
ровалось за 2 — 3 года освоить до 
100 тыс. га брошенных земель, соз-
дать инфраструктуру для хранения 
и подработки зерна и приступить к 
строительству птицефабрики мощ-
ностью 50 тыс. т. мяса в год (сейчас 
область производит чуть более 40 
тыс. тонн). В 2010 г. первые два эта-
па были успешно выполнены, соз-
дано несколько сотен новых рабо-
чих мест. До 2014 года директором 
компании являлся мой брат Алек-
сандр Долгушкин.

15 июня 2010 г., в первый же день 
после наделения Юрия Берга пол-
номочиями губернатора, я в тече-
ние получаса в его кабинете рас-
сказывал о компании, проекте по 
строительству птицефабрики, раз-
работанном известной израильской 
фирмой, который прошел эксперти-
зу в Россельхозакадемии и Россель-
хозбанке. Необходимо было согла-
совать отвод земли под строитель-
ство и коммуникации. По выраже-
нию лица собеседника понял, что 
ему это неинтересно.

В начале июля 2014 г. мне в Мо-
скву позвонил глава Матвеевского 
района Эдуард Муфазалов и сооб-
щил, что на следующий день губер-
натор будет присутствовать на зер-
ноочистительном комплексе в по-
селке Сарай-Гир, который уже был 
готов к пуску. Ночью я прилетел в 
Оренбург, переехал в Матвеевский 
район, и после обеда встречал гу-
бернатора на границе района. Но 
Юрий Берг промчал мимо меня и 
комплекса, который находился в 
100 метрах от дороги. Позднее его 
помощник сообщил, что у губерна-
тора изменились планы.

Я окончательно понял, что ру-
ководителю области это не только 
неинтересно, но и не нужно. Хотя у 
меня с начала 90-х годов были хо-
рошие деловые отношения со все-
ми губернаторами и министрами, 
я всегда по возможности старался 
помочь своим землякам, предлагал 
свою помощь и ныне работающему 
министру Михаилу Маслову, но, ви-
димо, ему это тоже не особо нужно.

По словам губернатора, компа-
ния «ОренбургАгро-ДТ» «погубила с 
десяток хозяйств» и в этом высказы-

вании еще раз проявляется его не-
компетентность. Компания в Тоцком 
и Матвеевском районах работала на 
землях Россельхозакадемии, при-
чем в Матвеевском районе до нее 
поработало НПО «Южный Урал» (В.В. 
Черномырдин). В остальных райо-
нах арендовали муниципальные и 
паевые земли. Когда компания при-
шла в эти районы, там ничего, кро-
ме заброшенной пашни, не было.

Теперь ответ на вопрос, «что 
осталось после них». Остались око-
ло 100 тыс. га приведенной в поря-
док пашни, техника на сумму свыше 
400 млн. руб. (большей частью им-
портная). Компания все годы ока-
зывала шефскую помощь музею им. 
Прокофия Нектова, школам и ме-
дучреждениям в районах, где она 
работала.

В Тоцком, Матвеевском и Поно-
маревском районах построены со-
временные, лучшие в области зер-
ноочистительные комплексы с зер-
носушилками и складами. Они то-
же остались.

Уникальный проект не удалось 
довести до конца, поскольку в на-
чале 2014 года Александр Долгуш-
кин ушел с поста директора, инве-
сторы назначили нового руково-
дителя, который довел предприя-
тие до банкротства. В декабре 2014 
г. арбитражный суд за 2,6 млн. руб. 
долга признал компанию банкро-
том. Новое руководство этим вос-
пользовалось, передало якобы в 
аренду одной из структур техни-
ку на 140 млн. рублей за символи-
ческую плату — 22 тысячи рублей 
в месяц. Сейчас этим вопросом по 
нашим заявлениям занимается об-
ластная прокуратура и Следствен-
ное управление СКР.

Я отчетливо понимаю, что для 
подъема и устойчивого развития 
сельского хозяйства Оренбуржья 
нужны немалые средства и что в 
областном бюджете «лишних» де-
нег нет, тем более их нет у сельхоз-
товаропроизводителей.

Но ведь есть еще и федеральный 
бюджет, которым тоже нужно поль-
зоваться. Возьмем распоряжения 
Правительства РФ от начала июля 
текущего года, которыми утверж-
дены, к примеру, объемы средств 
регионам на 2016 г. из федерально-
го бюджета на софинансирование 
по возмещению части процентной 
ставки по инвестиционным креди-
там (займам) на развитие растени-
еводства, животноводства, перера-
ботку и развитие инфраструктуры, 
а также на строительство и рекон-
струкцию объектов мясного и мо-
лочного скотоводства. Так вот, на 
этот год Татарстану выделено 4,428 
млрд. руб., Башкортостану — 1,186 

млрд. руб., Челябинской области — 
1,434 млрд. руб., а Оренбургской об-
ласти — лишь 439 млн. руб. На под-
держку экономически значимых 
региональных программ в области 
растениеводства и животноводства 
Татарстану выделен 41 млн. руб., 
Башкортостану — 9,2 млн. руб., Че-
лябинской области — 9,5 млн. руб., 
Оренбургской области — 0.

Почему сельхозтоваропроизво-
дители Оренбуржья получают от 4 
до 10 раз субсидий меньше, чем их 
коллеги из соседних регионов? По-
тому что эти субсидии выделяют-
ся под конкретные проекты и про-
граммы, которые прошли эксперти-
зу и защищены в Минсельхозе Рос-
сии. И заниматься этим должны не 
фермеры и не главы крестьянских 
хозяйств, а представители соответ-
ствующих министерств и ведомств 
области!

Об этом же губернатору и мини-
стру сельского хозяйства области 
недавно на зерновом форуме в Со-
чи сказал и заместитель министра 
сельского хозяйства России Евге-
ний Громыко.

Возвращаясь к оскорбительным 
выпадам в мой адрес... Вне сомне-
ния, я буду защищать свое доброе 
имя, честь и достоинство. Хамство, 
от кого бы оно не исходило, и кле-
вета, тем более в публичном высту-
плении, совершенные лицом с ис-
пользованием своего служебного 
положения, не должны оставаться 
безнаказанными. Адвокаты рабо-
тают над этим вопросом.

Я родился и вырос в Оренбуржье 
— и мне есть чем дорожить. Здесь 
моя Родина, здесь мои предки. В За-
уральной роще похоронен оклеве-
танный и расстрелянный в 1937 г. 
мой дед. Здесь у меня много дру-
зей и товарищей, и я очень дорожу 
их добрым отношением».

Источник: «Комсомольская правда»  
№144(26621) от 20.12.2016 г.

Николай Долгушкин: 
Хамство перешло границы

КСтАтИ

Кто такой 
Николай Долгушкин
Работал первым секретарем обко-
ма комсомола, затем секретарем ЦК 
ВЛКСМ, потом в ЦК КПСС. Руководил 
секретариатом Заверюхи А.Х., являл-
ся заместителем министра сельского 
хозяйства РФ. С 2004 г. представлял 
область в Совете Федерации. В по-
следние годы работает в Российской 
академии наук. Является членом пре-
зидиума академии, в октябре избран 
академиком РАН.
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20. Гроза расхитителя. 21. Французский «поцелуй», запечатленный в пирожном. 23. Сол-
датская зажигалка из сказки Андерсена. 24. Никотиновый огарок. 27. Какой механизм ре-
кламировал Архимед, когда грозился перевернуть всю Землю? 28. «Забойная» настольная 
игра. 29. Чепуха, которую можно нести. 30. Гуляка в голове шалопая. 31. Женские головные 
«навороты». 32. Единица измерения загребанности. 33. Офисный работяга.

ПО ВЕРтИКАЛИ:  1. «Челюсти» зверолова. 2. Литературный герой, от ума которого од-
но горе. 3. Палочка-выручалочка для артиста. 4. Коллективный подрыв государственно-
го устройства. 5. Царевна-Несмеяна по своей сути. 6. Болезнь от мороженого. 7. В сериале 
«Наша Russia» шутят, что в переводе с таджикского ее название означает «резиновый го-
род». 12. Квадратик из солдатиков. 13. Ускорение на «втором дыхании». 14. Диалог братков. 
15. Плавленый «закусон», отдушина для любителей выпить в «антисанитарной обстанов-
ке». 16. Пещерный обжора. 17. Вакцина от компьютерной заразы. 21. Фамилия белого гри-
ба. 22. Беспорочный «фокус» от святой Девы Марии. 24. Свечной «пенек». 25. Биде с про-
тивоположной струей. 26. «Бедная зверюшка» Алены Свиридовой.

 ОтВЕтЫ

глава Оренбурга Евгений Арапов от-
строил себе дом в поселке Ростоши-2 
на 650 квадратных метров.

Благоустроенный коттедж построили все 
за год. Как рассказали местные, стройка 
на коттедже шла круглосуточно, работа-

ли добросовестные трезвые рабочие славян-
ской внешности в спецовках фирмы «Лист», 
контролировать которых приезжал сам Ара-
пов по несколько раз в неделю.

Соседи мэра говорят, что толщина стен 
почти полметра, внутри есть цокольный 
этаж, где расположен спортзал и 15-метро-
вый бассейн.

В это же время на улице Мирнинской в 
Кушкулях продолжается строительство сбор-

но-щитовых домов, квартиры в которых ждут 
оренбургские сироты и многодетные семьи. 
Срок сдачи домов стоит 30 сентября, но оче-
видно, что люди не увидят свои квартиры.

Как так получается, что дом для главы го-
рода строят строители из «Листа», а дом для 
сирот — недобросовестные подрядчики? На 
какие деньги отстроил коттедж для своих де-
тей Арапов? Чем меньше сдается вовремя жи-
лья для бедных оренбургских сирот и много-
детных семей, тем сильнее богатеет мэр. Чем 
толще стены в араповском шикарном заго-
родном доме, тем тоньше стены в щитовых 
домах для переселенцев.

Чем хуже живут оренбургские дети, тем 
лучше живут дети Арапова!

Источник: www.orenjurna.livejournal.com

Согласно статистическим данным, на 01 
октября 2016 г во всех категориях хо-
зяйств Оренбуржья было 577 тыс. голов 
крупного рогатого скота (в том числе — 
245,7 тыс. коров), свиней — 303 тыс. го-
лов, овец и коз— 341,0 тыс. голов.

— Если сравнить численность скота с 
уровнем 2005 года, то произошло сниже-
ние поголовья КРС на 147,9 тыс. голов или 
на 20,4%, в том числе коров на 73,4 тыс. го-
лов (23,0%), — говорит заместитель мини-
стра сельского хозяйства Григорий Заха-
ров. И тут же пытается сгладить ситуацию: 
да говядины стало меньше, а вот по произ-

водству свинины регион преуспел! Поголо-
вье хавроний на 38 тыс. голов (14,4%), ста-
ло больше. Овец и коз — на 67,5 тыс. голов 
(прирост — 24,7%).

По данным минсельхоза, за последние 6 
лет в Оренбургского области под нож пустили 
огромные стада КРС. Снижение к уровню 2010 
года произошло на 113 тыс. голов (16,4%). И 
на 1 января 2016 года по поголовью регион 
занимал 3 место в ПФО и 9 место — по Рос-
сийской Федерации. Причину этого ферме-
ры видят в недостаточном субсидировании 
крупного животноводства, отдавая предпо-
чтение мелкому.

Источник: www.dairynews.ru

Мэр Оренбурга Евгений Арапов 
построил себе коттедж площадью 
более 600 квадратных метров

В Оренбургской области снизилось 
поголовье крупного рогатого скота

Народный мэр Орска готовится 
к референдуму

Павлу Коровину вручили свидетель-
ство.

21 декабря общественники вручили 
свидетельство победителю альтернатив-
ных выборов главы Орска — депутату Ор-
ского горсовета от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ П.С. Коровину — и поздравили с 
народным званием. Председатель избира-
тельной комиссии Руслан Исмагилов выра-
зил надежду на то, что оказанное Павлу Се-
мёновичу доверие орчан укрепит его на-
мерения вести борьбу за справедливость 
и даст дополнительные силы отстаивать 
интересы горожан.

Народный мэр, в свою очередь, поблаго-
дарил избирателей. Он считает, что орчане 
показали своё желание принимать актив-
ное участие в жизни города, и в будущем 
они с готовностью поддержат идею прове-
дения в Орске референдума, чтобы вернуть 
прямые выборы градоначальника.

Источник: www.orsk.ru


